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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Дудинские школьники, прошедшие отбор в юридический класс, принесли присягу 

В Таймырском краеведческом музее торжественную клятву принесли десятиклассники 
одной из школ Дудинки, попавшие в этом году в специализированный юридический класс, 
сообщили в пресс-службе ГУ МВД России по Красноярскому краю. 

 На церемонии школьники поклялись быть примером в исполнении законов Российской 
Федерации, всегда бескорыстно приходить на помощь тем, кто в ней нуждается, хорошо 
учиться и подавать пример высокой порядочности. Поддержать ребят пришли родственники, 
таймырские стражи порядка и одиннадцатиклассники, в этом году окончившие профильный 
юридический класс (13 из 26 учеников твердо определились в намерении связать свою жизнь 
с правоохранительной и юридической деятельностью). 

 В юридическом классе школьников ждет: углубленное изучение правовых дисциплин и 
обществознания, приемов самообороны, профильная подготовка к поступлению в ВУЗы. На 
занятиях по изучению уголовного, уголовно-процессуального и административного Кодексов, 
строевой и огневой подготовки ребята встретятся с действующими сотрудниками таймырской 
полиции. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Посёлки Дудинки реализуют целевую муниципальную программу 
В Администрации города суммированы итоги реализации программы «Посёлок – наш 

дом». Начавшись в 2007 году как пилотный проект, далее как комплексная программа,  в 
прошлом году она получила статус долгосрочной целевой программы города Дудинки на 
2011-2013 годы. Первоочередными задачами программы были и остаются организация новых 
рабочих мест в поселках, благоустройство и улучшение внешнего облика сельских 
населённых пунктов силами их жителей. Мероприятия программы представляют собой 
совокупность работ по приведению жилищного фонда и существующей инфраструктуры 
поселков в состояние, обеспечивающее комфортные условия для проживания граждан.  
В июне-сентябре текущего года в Волочанке, Усть-Аваме, Хантайском Озере и Потапово в 
рамках программы работали 46 человек. Общая сумма фонда оплаты их труда составила 1 
миллион 889 тысяч рублей. 

В поселках отремонтировано 35 печей, выполнены работы по замене 2 092,5 кв. метров 
кровельного покрытия на 11-ти зданиях; оштукатурено 2 683 кв. метров фасадов жилых 
домов; построено и отремонтировано 2 266 кв. метров деревянных тротуаров, сходней, 
подъездных путей. Сельчане готовили свои дома к зиме: ремонтировали тамбуры, цокольные 
забирки, оконные и дверные блоки, стеклили окна. Выполнен большой объем малярных 
работ.  

Для проведения работ в посёлках летом будущего года подготовлен необходимый 
задел материалов и инвентаря. Сто тонн строительных материалов уже находятся в Усть-
Аваме, Хантайском Озере, Потапово. Грузы в Волочанку доставят по зимней автодороге. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Горсовет продолжает плановую работу 

13 ноября депутаты Дудинского горсовета соберутся на второе заседание X сессии. В 
проект повестки включено 14 вопросов. Среди них – утверждение соглашений о передаче 
полномочий органов местного самоуправления города Дудинки органам местного 
самоуправления Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района в части 
организации строительства муниципального жилищного фонда и завоза угля для учреждений 
культуры и территориальных отделов Администрации города, расположенных в поселках 
города Дудинки, для проведения отопительного периода 2013-2014 годов. Депутаты 
намерены внести изменения в несколько ранее принятых решений. Так, планируется 
расширить список имущества, передаваемого из  муниципальной собственности города 
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Дудинки в государственную собственность Красноярского края, изменить перечень 
муниципального имущества, не подлежащего отчуждению. В связи с  трансформациями 
краевого законодательства, порядок размещения сведений о доходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного характера муниципальных служащих также будет изменен. 
На сессионном заседании обсудят также вопросы кадрового характера. 

"Таймырский Телеграф" 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске частично возместят затраты на ремонт квартир, предоставляемых 
очередникам 

В Норильске вступил в силу порядок предоставления материальной помощи гражданам 
на проведение ремонтных работ в жилых помещениях, предоставляемых по договорам 
социального найма, и служебных квартирах. 

До конца 2012 года на эти цели в бюджете Норильска предусмотрено 3 млн руб. В 
настоящее время 26 норильских семей уже подписали соглашение с городским управлением 
жилищного фонда на возмещение стоимости ремонтных работ в квартирах, предоставленных 
по договорам социального найма. Все работы должны быть выполнены до 10 декабря 2012 
года. 

Сумма возмещения затрат является фиксированной за 1 кв. м в зависимости от типа 
жилого помещения. По информации Норильского управления жилищного фонда, данный 
порядок был разработан по поручению главы города с целью сокращения количества 
очередников на улучшение жилищных условий и числа пустующих квартир, на содержание 
которых муниципалитет ежегодно тратит около 100 млн руб. "Подтверждать стоимость 
выполненных ремонтных работ квитанциями и чеками гражданам не нужно. Квартира должна 
просто соответствовать санитарным нормам и быть пригодной для проживания. 
Обязательным условием является наличие приборов учёта электроэнергии и воды. По 
окончании ремонтных работ специальной комиссией составляется акт, и нанимателю 
выплачивается материальная помощь", - отметила Шарова. 

В 2013 году в бюджете Норильска предусмотрят около 23,4 млн руб. на выплату 
материальной помощи на проведение ремонтных работ. Этих средств хватит на 
распределение 170-180 пустующих квартир гражданам, стоящим на очереди на улучшение 
жилищных условий. 

«Красноярский край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Русская платина" судится с властями Норильска из-за дороги к "Черногорке" 
ООО "Черногорская горнорудная компания" (ЧГРК, входит в ГК "Русская платина"), 

владеющее лицензией на разработку одноименного медно-никелевого месторождения на 
севере Красноярского края, начало судебные тяжбы с властями Норильска из-за отказа 
предоставить компании землю для строительства автодороги к объектам разработки, 
говорится в документах, имеющихся в распоряжении агентства "Прайм". 

Компания также получила отказ от властей Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района в аренде земли для строительства собственного грузового 
терминала на реке Енисей в городе Дудинка. В "Русской платине" заявляют, что из-за этих 
отказов компания не может создать необходимую инфраструктуру для начала разработки 
месторождения, что может привести к нарушению сроков и условий лицензионного 
соглашения. 

В "Русской платине" "Прайму" заявили, что отказы могут быть связаны с влиянием на 
местную администрацию ГМК "Норильский никель", который оспаривает победу РП на другое 
полиметаллическое месторождение, расположенное также на Таймыре – Норильск-1. 

"Распоряжение земельными участками на территории Норильска и Таймырского 
муниципального района не относится к компетенции ГМК "Норильский никель", и заявления о 
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возможном давлении на власти региона со стороны компании не являются 
достоверными", - в свою очередь отметили в "Норникеле". 

ЧГРК в апреле текущего года направила заявление в комиссию по землепользованию и 
застройке Норильска с просьбой разрешить использовать земельный участок площадью 66,3 
гектара для строительства подъездной автодороги к Черногорскому месторождению от 
существующей автодороги на промотвал N1 вдоль восточного склона горы Гудчиха до 
восточного склона горы Ергалах. В начале мая состоялись публичные слушания, на которых 
14 человек проголосовали за выдачу участка ЧГРК, 18 человек воздержались. Однако в итоге 
комиссия сочла использование запрашиваемого ЧГРК участка под строительство автодороги 
нецелесообразным, и на основании этого решения администрация Норильска отказала 
компании в выделении земельного участка. 

Документ "Заключение о результатах публичных слушаний" подписан председателем 
комиссии по землепользованию и застройке муниципального образования город Норильск 
Татьяной Никитиной. Она отказалась прокомментировать "Прайму" причины, по которым 
комиссия признала строительство автодороги нецелесообразным. 

Получив отказ, ЧРГК обратилось в Арбитражный суд Красноярского края с просьбой 
признать незаконными и недействительными решения властей Норильска, не позволяющие 
компании начать строительство автодороги. Разбирательство назначено на 14 декабря. 

"В настоящее время дело рассматривается в суде, и только суд может определить 
правомерность принятого решения", - сообщили агентству в пресс-службе администрации 
Норильска. 

Как заявили агентству в "Русской платине", отказ властей Норильска приводит к срыву 
сроков начала работ на объекте и, как следствие, к нарушению условий лицензии. По 
лицензии ЧГРК обязался не позднее 10 октября 2013 года начать добычу руды и обеспечить 
размещение отвалов и отходов горнодобывающего и перерабатывающего производства. Для 
всего это необходима подъездная автодорога к месторождению, но из-за прений ее 
строительство может быть отложено на неопределенный срок. 

Компания сделала повторную попытку подать заявление для выделения земельного 
участка под строительство дороги, но оно, по утверждению компании, было проигнорировано 
и не рассматривалось на публичных слушаниях. Еще одно заявление на выделение 
земляного участка под строительство объектов Черногорского металлургического комплекса 
было подано в октябре, дата проведения общественных слушаний по нему до сих пор не 
назначена. 

В июле ЧГРК обратилась в администрацию Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района с просьбой предварительно согласовать место строительства 
грузового и нефтяного терминалов на участке площадью 135 гектаров на правом берегу реки 
Енисей в районе Левинского ручья в городе Дудинка. 

Администрация ответила, что данный участок по состоянию на 17 августа 2012 года 
распределен и предоставлен в пользование. В свою очередь, компания запросила у властей 
копию кадастровой карты территории района, чтобы выбрать другой участок для 
строительства, однако, получила ответ, что у администрации такой карты нет. 

В октябре компания направила еще один запрос в администрацию района, но уже на 
меньший участок - площадью 87 гектаров. Реакции со стороны властей пока нет, заявили в 
"Русской платине". Получить комментарий в администрации не удалось. 

ПРАЙМ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярске подписали соглашение о реализации федерального проекта «Открытый 
регион»  

Министр России по вопросам Открытого Правительства Михаил Абызов оценил опыт 
Красноярского края по реализации федеральных проектов. Сегодня Абызов и губернатор 
края Лев Кузнецов подписали соглашение о реализации на территории Красноярского края 
проекта «Открытый регион». Об этом сообщили в пресс-службе правительства края. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Сегодня этот проект реализуют в 17 субъектах России, в том числе и в нашем 
крае. Он направлен на повышение качества государственного управления и эффективности 
взаимодействия населения с государственными и муниципальными органами. Подготовку 
этого соглашения эксперты и специалисты департамента Правительства РФ вели в течение 
двух недель. 

«Красноярский край стал пилотной площадкой проекта благодаря активной позиции 
руководства края и чёткому пониманию того, что нужно делать в этом направлении, — подвёл 
итоги этой работы Абызов. — Уже сейчас можно говорить о том, что Красноярский край — 
лидер в СФО по масштабам реализации федеральных проектов. Главное — в крае сделан 
значительный задел по развиваемым в стране направлениям „Открытого правительства“. Это 
народный бюджет, общественные советы при министерствах, молодёжное правительство и 
так далее. Фактически край начал реализовывать проект ещё до федерального старта. Я 
уверен, этот опыт станет хорошим подспорьем для других регионов». 

Один из Интернет-проектов молодёжного правительства дублёров — «krasroad.ru» — 
Абызов оценил сразу же после подписания соглашения. Благодаря Интернет-проекту за два 
года недобросовестные подрядчики переделали 2 тысячи кв.метров дорог за свой счёт. Тем 
не менее, Лев Кузнецов подчеркнул, что несмотря на развитие электронных площадок для 
взаимодействия власти и общества, традиционное личное общение с гражданами должно 
оставаться незыблемым. 

«В рамках поездок по районам края одними из ключевых инструментов для меня 
являются встречи с жителями, по итогам которых публикуются перечни моих поручений. 
Такие форматы ещё долго будут актуальными наряду с современными средствами 
коммуникаций, — заявил Лев Кузнецов. — Наша ключевая задача в современных условиях — 
использовать наиболее действенные методы, позволяющие достигнуть максимального 
результата с учётом ограниченного финансового и временного ресурсов». 

«Красноярский краевой портал» 
 
В 2012 году в Красноярском крае число безработных сократилось на 30%. Более 87 тыс 
жителей нашли работу благодаря господдержке.  

С начала 2012 года в Красняосрком крае число безработных, зарегистрированных в 
центрах занятости населения, сократилось на 30%. На 1 ноября количество 
нетрудоусттроенных граждан составило 21,3 тыс человек. Это минимальное значение за 
последние 19 лет и максимальное снижение за последние 7 лет, отмечают в пресс-службе 
администрации края. 

В 9 городских округах и 17 муниципальных районах края численность безработных 
сократилась более чем в 1,5 раза. Уровень зарегистрированной безработицы в крае составил 
1,4% от численности экономически активного населения (на 1 января 2011 года 1,7%). 

Кроме того, увеличились шансы найти работу: за 10 месяцев текущего года 
предприятия и организации края подали в службу занятости около 174 тысяч вакансий (для 
сравнения, в прошлом году 154 тысячи). Наиболее востребованы сейчас работники в 
строительстве, сфере услуг и промышленности. 

Благодаря государственной поддержке 87,3 тысячи человек нашли работу. Более 9 
тысяч нетрудоустроенных жителей края были направлены на бесплатное обучение 
профессиям, востребованным на рынке труда. 

Общее число граждан, получивших государственные услуги в области содействия 
занятости населения с начала этого года, составило 336,9 тыс человек, или 21,6% от 
экономически активного населения. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск  
 
Новые штаммы гриппа Красноярскому краю не грозят, считает Роспотребнадзор 

В 2012-2013 году в Красноярском крае не ожидается возникновение новых штаммов 
гриппа. Об этом ИА «Пресс-Лайн» рассказала пресс-секретарь краевого Роспотребнадзора 
Наталья Краснопеева.  
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«Вирус гриппа постоянно мутирует, приобретает новые свойства. На сегодняшний 
день на территории Красноярского края новых штаммов вируса не регистрируется, штамм 
пандемического гриппа, который вызвал большой подъем заболеваемости в 2009 году, 
введен в состав вакцины, которая сейчас используется. Ничего необычного в сезон 2012-2013 
года не предполагается», — отметила Наталья Краснопеева. 

Напомним, в настоящее время заболеваемость ОРВИ и гриппом в Красноярске ниже 
эпидемического порога на 0,8 %. Превышение эпидемического порога зарегистрировано в 
Туруханском, Березовском районах и в Норильске. Несмотря на эти цифры, эпидемию гриппа 
специалисты Роспотребнадзора прогнозируют в феврале-марте 2013 года. 

ИА Пресс-Лайн  
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Накопительная часть пенсий сократится втрое. Президент Владимир Путин разрешил 
зампреду правительства по социальным вопросам Ольге Голодец уже со следующего года 
сократить ее с 6 до 2% 

Письмо председателю Госдумы Сергею Нарышкину о том, что правительство 
поддерживает снижение с 6 до 2% накопительной части пенсии с 2013 г. (копия есть у 
«Ведомостей»), Ольга Голодец направила 9 ноября. 16 ноября Госдума во втором чтении 
рассмотрит соответствующие поправки в проект бюджета Пенсионного фонда (ПФР) на 
следующий год, сообщил депутат Андрей Исаев. 1 ноября завершено общественное и 
экспертное обсуждение проекта стратегии долгосрочного развития пенсионной системы, 
информирует Госдуму в письме Голодец и благодарит депутатов за участие. 

Председатель правительства Дмитрий Медведев полностью поддерживает письмо 
Голодец, говорят два сотрудника аппарата правительства. Сначала даже планировалось, что 
письмо уйдет за подписью премьера, но он почему-то передумал, заметил один из них. 
Депутат Госдумы сказал, что Медведев, лидер партии, согласовал с «Единой Россией» 
положительное голосование по поправкам. 

Пресс-секретарь Медведева Наталья Тимакова от комментариев отказалась. 
Депутат Михаил Сердюк сообщил, что бюджетный комитет уже в пятницу одобрил 

поправки, сокращающие накопительную часть пенсии. Несмотря на одобрение поправок 
бюджетным комитетом, остается много вопросов — например, оставлять ли вообще 2%, 
сказал председатель комитета Госдумы по экономической политике Игорь Руденский: у 
фракции «Единая Россия» еще нет единой позиции, решение будет принято после 
четверговых парламентских слушаний по пенсионной реформе. 

Столь поспешное решение о сокращении накопительной части пенсии удивило многих 
членов правительства. Проект стратегии развития пенсионной системы, который 
правительство в конце сентября направило президенту Владимиру Путину, содержит 
предложение снизить накопительную часть пенсии с 6 до 2%. Но из-за бурных дискуссий по 
этому поводу и сопротивления финансового рынка президент поручил правительству 
обсудить стратегию с экспертами до конца года. Против уничтожения накопительной части 
высказались эксперты Института Гайдара, Высшей школы экономики, Центра стратегических 
разработок, Экономической экспертной группы, РСПП, Всемирного банка, ОЭСР, экономисты 
инвестбанков, руководители Сбербанка и Внешэкономбанка. 

А вот Минтруд поддержал Институт гуманитарного развития мегаполиса, директор 
которого Юрий Горлин помогал писать пенсионную стратегию. Горлин работал вместе с 
Голодец, когда та была председателем совета НПФ «Норникель». 

Сокращение накопительной части — неверный шаг, заявлял весь финансово-
экономический блок правительства, в том числе министры финансов и экономразвития Антон 
Силуанов и Андрей Белоусов, а также первый зампред правительства Игорь Шувалов. Не 
согласна и помощник президента Эльвира Набиуллина, говорит сотрудник Кремля. 

Межведомственные разногласия депутаты учитывать не обязаны, уверен Исаев: «Мы 
имеем дело с официальным обращением, для нас субъект — правительство». 
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Формально обращения к депутатам и не требуется, подтверждает чиновник аппарата 
правительства: «К парламентским поправкам виза правительства не нужна». Своим письмом 
Голодец придала инициативе вес, чтобы поправки были приняты и начали действовать уже с 
начала года, объяснил сотрудник аппарата правительства. 

Голодец — не самостоятельный игрок, объясняет человек, близкий к Кремлю: «Она 
молодой член кабинета министров, у нее нет политического веса, она сама бы никогда не 
рискнула вести столь жесткое и открытое давление». Голодец идет напролом, не имея 
никакой поддержки в кабинете министров, подтверждает чиновник правительства: «Но она 
уверена в себе». 

Уверенность эту дал Голодец Путин, рассказали три федеральных чиновника. Президент 
публично заявил о необходимости дискуссии, а непублично разрешил резать накопительную 
часть, но дистанцировался от принятия решения. «Разве может кто-нибудь поверить, что 
“Единая Россия” и вице-премьер Голодец подхватились вдруг и решили проталкивать 
реформу, если все вокруг против?» — объясняет федеральный чиновник. «Раз Путин 
поддержал Голодец, то, похоже, накопительной конец», — рифмует его коллега. 

Пресс-секретарь президента Дмитрий Песков заявил следующее: «Есть ли здесь 
нарушения поручения президента или нет, я сказать не могу. Но президент ждет от 
правительства окончательный согласованный вариант стратегии в конце года». 

В 2008 г., когда обсуждалась валоризация пенсии, была похожая история: большинство 
членов кабинета министров были против, но поддержка Путина помогла принять решение. За 
были зампред правительства Александр Жуков и министр здравоохранения и социального 
развития Татьяна Голикова, против — министры экономразвития и финансов Эльвира 
Набиуллина и Алексей Кудрин. Сторону Голиковой и Жукова принял и Шувалов, поверивший 
им, что в 2025 г. дефицит ПФР будет нулевым. Но для этого надо было повысить страховой 
взнос до 34%, что и произошло. Перед выборами же тогдашний президент Медведев поручил  
снизить страховой взнос с 34 до 30%, бизнес-сообщество аплодировало, но дефицит ПФР 
стал расти. 

Сейчас бездефицитного бюджета ПФР не ожидается даже к 2030 г. и при исполнении 
всех предложений Минтруда по пенсионной реформе. Ликвидация накопительной части, по 
расчетам Минтруда, сокращает дефицит к 2020 г. (1,2% ВВП) только на треть. 

На прошлой неделе в Кремле должно было пройти совещание по пенсионной реформе, 
сказал «Ведомостям» чиновник правительства и подтвердил чиновник Кремля. В пятницу 
совещание было отменено: решение принято. 

Но никаких причин спешить с принятием пенсионного решения не было, удивляется 
чиновник Минфина: «В бюджете на 2013 г. решение о сокращении накопительной части до 2% 
не заложено. ПФР получает сполна средства на погашение дефицита». Если депутаты 
примут решение о сокращении накопительного компонента, то они будут обязаны сократить 
дотации ПФР на погашение дефицита, рассуждает он. 

По действующей формуле при увеличении доходов ПФР нужно индексировать и пенсии, 
так что сокращение накопительной части приведет лишь к росту нагрузки на фонд, говорит 
Владимир Назаров из Института Гайдара. Поэтому следующим шагом станет изменение 
формулы (ее Минтруд должен представить в 2013 г.), ужесточающее правила для получения 
полной пенсии за счет повышения стажа и сокращающее размер пенсии за счет увеличения 
периода ее выплаты. 

Зачем Путин при всеобщем сопротивлении принял скоропалительное решение о 
сокращении накопительной части, никто из опрошенных «Ведомостями» чиновников 
объяснить не может. Без других решений — по льготникам и по формуле — сокращение 
накопительной части не имеет смысла, говорит один из них. В электоральном смысле Путину 
выгоднее принимать популярные сиюминутные решения, чем решения на будущее, пытается 
объяснить федеральный чиновник. 

«Пока закон не подписан, точку в истории с сокращением накопительного элемента 
ставить не будем», — говорит высокопоставленный чиновник правительства. 
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Решение ошибочное, согласен его коллега, через несколько лет правительство 
опять увеличит накопительный компонент: «К этому пришли все страны Восточной Европы, и 
мы тоже придем. Вот увидите. Просто пропустим еще одно поколение». 

Vedomosti.ru  
 

Сергей Иванов два года «терпел» хищения в ГЛОНАСС 
Глава администрации президента России и глава президентского совета по 

противодействию коррупции Сергей Иванов предлагает ввести в качестве санкции по 
отношению к коррупционерам конфискацию имущества. Такое предложение чиновник 
высказал в интервью «Первому каналу».  

Иванов подчеркнул, что коррупция является реальной угрозой национальной 
безопасности, и добавил, что начатая властью борьба с коррупцией уже приносит позитивные 
результаты. Глава администрации также сообщил, что за минувший год 10 генералов были 
уволены, либо им отказали в карьерном росте, из-за сомнений в подлинности деклараций о 
доходах. 

Кроме того, чиновник пролил свет на ситуацию с похищением средств ГЛОНАСС, 
выделенных на разработку спутников. По словам Иванова, 6,5 млрд рублей — это примерно 
треть всех средств, выделенных на проект. Уже в 2009-2010 годах у него появились 
подозрения, что не все средства, выделенные из бюджета, расходуются эффективно. В 
начале 2010 года прежний глава МВД Рашид Нургалиев обратился к Иванову с аналогичными 
сведениями, заявив, что и у него появилось ощущение, что средства попросту 
разворовываются. 

«После этого я встретился в закрытом совершенно режиме с некоторыми — не буду 
называть их имена — следователями, операми, сотрудниками МВД, которые 
непосредственно работают по этому делу. Они мне показали бумаги размером примерно со 
стол, просто простыни, где, по их мнению, четкими стрелочками было показано, как ходят 
деньги и куда они уходят. И я попросил их продолжать работу, естественно, не снижать 
никаких темпов», — рассказал Иванов. Однако чиновник долгое время «не подавал виду» и 
«терпел». 

«Я не подавал виду, потому что я понимал, что если я начну подавать вид, то это 
приведет просто к настороженности и попытке замести следы», — заявил Иванов. 

Как писал «Росбалт», резонансное дело о хищениях в ГЛОНАСС прокомментировал и 
вице-премьер Дмитрий Рогозин. В своем микроблоге он заявил, что будет настаивать на том, 
чтобы коррупцию в государственном оборонном заказе приравняли к государственной 
измене. 

Напомним, о том, что полиция выявила хищение 6,5 млрд рублей в ОАО «Российские 
космические системы» при разработке системы ГЛОНАСС, сообщил глава управления 
внутренних дел на Московском метрополитене Игорь Божков. По факту заведено уголовное 
дело. Накануне стало известно о том, что генконструктор системы ГЛОНАСС Юрий Урличич 
освобожден от занимаемой должности. Кроме того, после критики в адрес ведущих 
расследование о возможных злоупотреблениях в ОАО «Российские космические системы» 
при реализации системы ГЛОНАСС уволился пресс-секретарь предприятия Александр 
Зубахин. 

«Росбалт» 
 
Выбран лидер фракции "Единая Россия"  

Владимир Васильев, глава думской комиссии по доходам, стал новым лидером фракции 
"Единая Россия". Пост руководителя единороссов стал вакантным в связи с назначением 
занимавшего его Андрея Воробьева, исполняющим обязанности губернатора Московской 
области 

В состав бюллетеня для тайного голосования на выборах руководителя фракции было 
включено три кандидатуры – Владимир Васильев, Вадим Булавинов, Евгений Федоров. За 
Васильева проголосовало 136 единоросов, за Булавинова – 18 человек, за Федорова – 
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девять, один бюллетень оказался недействителен. В голосовании приняло 
участие 164 единороса, передает РИА Новости.  

Кроме того, фракция "Единая Россия" выдвинула своего нового руководителя на пост 
вице-спикера Госдумы. Он поблагодарил коллег-единороссов. "Я постараюсь ваше доверие 
оправдать таким образом, чтобы всегда чувствовать, что каждый человек и каждый депутат – 
это личность, это политик, который требует уважительного отношения", – заявил Васильев 
после своего избрания. 

Он также отметил, что будет работать для того, чтобы отношение и доверие к партии 
увеличивалось. "Мы избавимся, и уже избавляемся от всех наветов на партию своим трудом", 
– подчеркнул политик, добавив, что у единороссов очень сильный состав фракции. В свою 
очередь спикер Госдумы Сергей Нарышкин отметил, что депутаты выразили своему новому 
руководителю доверие и уверенность, и что он, безусловно, справится с обязанностями 
главы.  

Сам Нарышкин объявил о вступлении в "Единую Россию". "Я принял решение вступить в 
партию "Единая Россия", – заявил Нарышкин на заседании фракции ЕР в субботу. Он 
отметил, что войдет в одну из первичных организаций в Ленобласти."Рассчитываю, что члены 
первичной организации примут положительное решение, и надеюсь, что это состоится в 
ноябре месяце", – сказал политик журналистам. Спикер заявил, что вступление в ЕР не 
повлияет на организацию межпартийного диалога в Госдуме, но усилит его влияние на 
законотворческие процессы. 

«Дни.ру» 
 

ЦБ РФ: Инфляция в 2012г. может составить 6,5-6,7%. 
Инфляция в России в 2012г. по мнению ЦБ РФ может составить 6,5-6,7%. Об этом 

журналистам сообщил первый заместитель председателя ЦБ РФ Алексей Улюкаев. 
"Должен сказать, что прогноз на этот год 7% - это осторожная и консервативная оценка. 

Исходя из ситуации на сегодня цифра может быть меньше: 6,5%, 6,6% или 6,7%", - отметил 
А.Улюкаев. 

Напомним, что ранее ЦБ РФ прогнозировал инфляцию в 2012г. на уровне около 7%. 
Такие данные содержатся в Основных направлениях единой государственной денежно-
кредитной политики на 2013г. и период 2014-2015гг. 

РБК 
 

Совет Федерации. В бюджеты муниципальных районов и городских округов 
предлагается зачислять плату за негативное воздействие на окружающую среду по 
нормативу 55% 

На заседании Комитета Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам было 
рассмотрено более сорока поправок к законопроекту «О внесении изменений в статью 46 
Бюджетного кодекса РФ», внесенному Законодательным Собранием Забайкальского края, 
сообщил член Комитета СФ Бато-Жаргал Жамбалнимбуев. 

«Поддержанные комитетом поправки направлены на улучшение финансового 
обеспечения субъектов Российской Федерации и муниципальных образований, улучшения 
качества бюджетного процесса его планирования и контроля над расходованием бюджетных 
средств», - сказал сенатор. 

В качестве примера он отметил, что в бюджеты муниципальных районов и городских 
округов предлагается зачислять плату за негативное воздействие на окружающую среду по 
нормативу 55%, а не 40%. При этом уменьшается доля платежа, направляемого в 
федеральный бюджет с 20 до 5%. В неналоговые доходы бюджетов субъектов Российской 
Федерации предлагают зачислять по нормативу 100% ряд платежей за использование лесов. 

В то же время сенатор сообщил, что ряд поправок комитетом поддержаны не были. В 
частности, поправка, направленная на предоставление межбюджетных трансфертов из 
бюджета субъекта РФ местным бюджетам без учета результатов работы органов местного 
самоуправления. 

 Официальный сайт Совета Федерации РФ 
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Госдума может в несколько раз увеличить штрафы для нерадивых пешеходов 
 С такой инициативой выступил заместитель председателя комитета Госдумы по 

транспорту Александр Старовойтов.  
 «Сейчас ответственность за нарушение ПДД для автолюбителей достаточно серьезны. 

Пешеходы в свою очередь нарушают ПДД не меньше. И это влечет за собой не менее тяжкие 
последствия. Плюс предусмотрена ответственность для взрослых, которые имеют привычку 
переводить детей через дорогу в неустановленных местах. Необходимо подумать над тем, 
чтобы увеличить ответственность со стороны пешеходов, а то у нас модно браться за 
автолюбителей, а правила дорожного движения едины для всех», - цитирует парламентария 
«Русская служба новостей».  

 Депутат предлагает увеличить штрафы для пешеходов в несколько раз и сделать их 
равными со штрафами для водителей.  

 Отметим, что в настоящее время штраф для пешеходов за переход дороги в 
неположенном месте составляет 200 рублей. При этом обязанности пешеходов определены в 
ПДД восемью пунктами, некоторые из которых «безлошадные» жители населенных пунктов 
зачастую не только игнорируют, но даже не знают. 

НИА 
 
ВВП повысят за бюджетный счет. Государство останется главным инвестором 
российской экономики 

Минэкономразвития подготовило свежую версию сценарных условий развития России на 
ближайшие 18 лет. Базовые варианты прогноза определяют среднегодовой рост 
отечественного ВВП на уровне 4,1–5,4%, консервативный – 3,1%. Показатели поставлены в 
прямую зависимость от объемов государственных инвестиций. Даже при неблагоприятном 
развитии ситуации правительство должно будет продолжать финансирование затратных 
инфраструктурных проектов.  

Замглавы Минэкономразвития Андрей Клепач в пятницу представил три варианта 
долгосрочного прогноза: базовый инновационный, форсированный и консервативный. Первые 
два исходят из того, что Россия преодолеет отставание, как технологическое, так и по уровню 
жизни. В частности, в базовом варианте заложен среднегодовой темп роста экономики в 
2013–2030 годы на уровне 4,1–5,4%. Это выше, чем показатели мировой экономики, рост 
которой до 2020 года составит 3,5–4%, а к 2030 году снизится до 3%. Благодаря этому ВВП 
России по паритету покупательной способности через восемь лет повысится с нынешних 57% 
до 77–86% от уровня еврозоны, а к 2030 году – либо сравняется, либо превысит его. 
Форсированный сценарий исходит из того, что за восемь лет удастся в 1,5 раза повысить 
производительность труда, а норму накопления довести до 27% ВВП. Инновационный 
сценарий предполагает, что на инвестиции будет направляться половина средств Резервного 
фонда, максимальный уровень которого определен в 5% ВВП.  

Консервативный вариант не предполагает кардинальных структурных сдвигов в 
экономике. По-прежнему сохранится доминирование топливно-энергетического комплекса, а 
инновационный сектор так и не станет локомотивом. Среднегодовые темпы экономического 
роста ограничатся 3,1%, а к концу 2030 года и вовсе снизятся до 2%. Правительство 
вынуждено будет применять жесткий вариант бюджетного правила, ограничивающего 
госрасходы из расчета средней цены на нефть за пятилетний период. Доходы бюджета сверх 
цены отсечения будут направляться в Резервный фонд, размер которого будет ограничен 7% 
ВВП.  

Все три варианта прогноза основаны на предполагаемой стабильности цен на нефть, 
которые в 2020 году ожидаются на уровне около 95 долл. за баррель, а в 2030 году – 110 
долл. за баррель (в ценах 2010 года). И вне зависимости от сценариев развития 
отечественной экономики Минэкономразвития предупреждает об угрозах двух мировых 
кризисов – первый в 2018 году, второй на рубеже 2028 года. «Экономика имеет циклический 
характер, и надо быть готовыми к тому, что в этом историческом периоде нам скорее всего 
минимум два раза придется пережить некие циклические явления – либо спад, либо 
существенное замедление роста мировой экономики», – пояснил Клепач.  
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Эксперты не ставят под сомнение цикличность мировых кризисов. Но многие 
цифры в прогнозе Минэкономразвития они готовы оспорить. Научный руководитель Высшей 
школы экономики Евгений Ясин, например, не верит в возможность достижения рекордно 
высоких – выше 4% – показателей роста отечественного ВВП. «Это – фантастика, хотя такие 
цифры очень нравятся руководству», – отметил экономист. Естественным ограничителем, по 
его мнению, выступит низкая производительность труда.  

В нулевые годы производительность повышалась примерно на 5% в год. Сейчас же 
такое повторить не получится, учитывая, что трудовые ресурсы в России в среднесрочной 
перспективе будут сокращаться, подчеркнул Ясин. Если получится обеспечить экономический 
рост на уровне 3% годовых – уже это будет неплохо. Но скорее всего мы получим не выше 1–
2%. Государство, как и прежде, останется основным инвестором. И здесь для Ясина все 
понятно – российский бизнес относительно не богат и обременен налогами. Поэтому 
рассчитывать на серьезные инвестпроекты с его стороны не приходится. «Чудес не бывает», 
– философски замечает экономист.  

Со своей стороны, первый замдиректора Института экономики РАН Дмитрий Сорокин 
видит дефекты сценариев в отсутствии ясно сформулированных приоритетов государства в 
сфере приватизации госсобственности. Сейчас дело сводится к количественным показателям 
– механическому уменьшению доли участия государства в капитале предприятий. «В таком 
виде приватизация выглядит как самоцель, в то время как она должна быть средством для 
достижения стратегических целей развития», – говорит Сорокин. Полной ясности у 
правительства, похоже, нет, как нет и планов, куда тратить бюджетные деньги, полученные в 
том числе в результате продажи госактивов. Без этого рубежи, намеченные в базовом 
инновационном и тем более в форсированном сценариях макроэкономического развития 
России, останутся ничем не подкрепленными амбициями. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия не смогла переварить 1,6 триллиона нефтедолларов. Почти вся прибыль от 
продажи углеводородов утекла из страны   

Десятилетний период дорогой нефти – когда Россия получила 1,6 триллиона долларов 
от экспорта углеводородов – заканчивается. Согласно прогнозам Международного 
энергетического агентства (МЭА), в течение ближайших пяти лет нефть будет дешеветь. 
Между тем триллионы долларов, которые получила Россия, не привели к качественным 
изменениям в экономике. Значительная часть нефтедолларов утекла из страны, другая часть 
наполняла бюджет и разнообразные фонды. Об этом пишет «Независимая газета». 

В своем октябрьском докладе МЭА снизило прогноз спроса на нефть в текущем году с 
90,5 млн. до 89,7 млн. баррелей в сутки. Понижение прогноза связано с ухудшением прогноза 
МВФ мирового роста с 3,5% до 3,3% в 2012 году и с 3,9% до 3,6% в будущем году, что 
негативно отразится на потреблении углеводородов. 

«Мировые цены на нефть будут снижаться, хотя и не очень сильно. На будущий год наш 
прогноз – около 105 долларов за баррель. Дальше пойдет снижение – ниже 100 долларов за 
баррель», – предположил накануне на пресс-конференции «Цены на нефть: залог роста 
экономики России?» старший экономист Всемирного банка в России Сергей Улатов. По 
мнению эксперта, «при таких ценах российский бюджет в ближайшие два года скорее всего 
будет сбалансированным. А позже вероятен небольшой дефицит». 

По словам директора департамента стратегического анализа компании ФБК Игоря 
Николаева, его компания ориентируется на уровень в 90 долларов за баррель. При таких 
ценах не прогнозируется экономический рост в будущем году – будет нулевой прирост ВВП 
или даже минус, бюджет недосчитается порядка 550-600 миллиардов рублей.  

По данным ФБК, в период с 2001 по 2010 год Россия от продажи нефтегазовых ресурсов 
получила фантастическую сумму – порядка 1,6 триллиона долларов: свыше 855 млрд – от 
продажи нефти, 354 млрд – от продажи газа, остальное – от продажи нефтепродуктов. Это в 
пять раз больше, чем страна получала от аналогичного экспорта десятилетием раньше.  
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«И где эти деньги, за которые из страны можно было сделать настоящую 
«конфетку»?» – задает риторический вопрос Николаев. «Часть ушла в бюджет, 50% которого 
составляют именно нефтегазовые доходы, часть нефтедолларов пошла на проекты вроде 
Олимпиады-2014, часть – ушла из страны…» – отметил экономист.  

Завсектором энергетической политики Института экономики РАН Владимир Волошин 
подчеркнул, что «главная потеря в том, что не решались фундаментальные экономические 
задачи – модернизация экономики и развитие конкурентоспособности».  

По утверждению эксперта, большая часть нефтяных сверхдоходов тем или иным 
способом была выведена из России. «И хотя часть из них осталась в стране и была 
инвестирована, никакого кардинального эффекта это не принесло, – пояснил Волошин. – 
Стимулов для инвестирования в России как не было, так и нет. А дальше все будет зависеть 
от того, каким будет экономический посыл от властей».  

Власти пытаются свести к минимуму негативное влияние от возможного падения 
нефтяных цен, уверена аналитик агентства «Инвесткафе» Юлия Войтович. По ее словам, на 
случай возможного кризиса Минфин разрабатывает несколько вариантов бюджета, исходя из 
цены на нефть в 80 и даже в 60 долларов за баррель. 

 
Согласно подсчетам Минфина РФ, средств Резервного фонда, если кризис начнется 

после 2016 года, хватит на два года при цене нефти 60 долларов за баррель и на четыре 
года, если ее стоимость составит около 80 долларов.  

 «Новый Регион», 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.11.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 4962 ▼ 0, 02 

EUR 40, 2238 ▲ 0, 00 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


